

• (1720)

Un autre projet, *How to Talk to Your Kids about AIDS*, financé par la Fédération pour le planning des naissances de Hamilton, en Ontario, vise à aider les parents à faire l'éducation sexuelle de leurs enfants.

Tous ces projets et bien d'autres encouragent des comportements sexuels plus sûrs et invitent chacun à examiner son propre comportement sexuel.

Madame la Présidente, le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social a en outre travaillé pendant un an à un projet des plus stimulants, financé par Téléfilm Canada, la Société Radio-Canada et Playing with Time Incorporated. Cet effort de collaboration et de consultation a permis la création d'une série de six documentaires de caractère novateur, *Degrassi Talks*. On y aborde les préoccupations et les problèmes auxquels les jeunes doivent faire face dans la vie de tous les jours. Des comédiens de la distribution de l'émission télévisée *Degrassi* animeront cette série qui comprendra notamment des entretiens avec les adolescents sur des questions qui les préoccupent: la sexualité, les relations sexuelles chez les adolescents, la dépression, l'exploitation sexuelle, les drogues et l'alcool.

Le gouvernement est très fier de contribuer à ce programme national d'éducation et envisage aussi d'autres moyens de contribuer à la diffusion de cette production télévisée de la Société Radio-Canada.

Madame la Présidente, parmi les adolescents et les jeunes adultes, ce sont les décrocheurs les chômeurs et les sans-abri qui sont les plus vulnérables. Dans ce groupe, l'incidence des grossesses, des maladies transmises sexuellement et du SIDA est plus élevée, et il en va de même en ce qui concerne la consommation abusive d'alcool et d'autres drogues. Bon nombre des stratégies pédagogiques auxquelles on a recours pour prévenir l'abus d'intoxicants contribuent à accroître l'estime de soi et la capacité de prendre des décisions. En outre, beaucoup de programmes de la Stratégie antidrogue ont été conçus dans le même esprit et privilégient une approche globale, de façon à améliorer l'hygiène de vie du sujet ainsi que son hygiène sexuelle.

La Stratégie nationale antidrogue vise à réduire les effets dévastateurs de l'alcool et des autres drogues sur les individus, les familles et les collectivités. Un grand nombre de partenaires conjuguent leurs efforts pour lutter contre la drogue au Canada, et le ministère de la santé nationale et du Bien-être social joue un rôle de chef de file à cet égard. Il accorde des subventions et des contributions à des programmes communautaires de sensibilisation au problème de la drogue, par exemple, les programmes *Finissants sans accident* et *Students Against*

### Initiatives parlementaires

*Impaired Driving*, ainsi qu'à d'autres programmes communautaires de lutte contre la consommation excessive d'alcool. Certains programmes de prévention, telle la campagne de sensibilisation *Les drogues, on s'en parle!*, visent à modifier les attitudes des adolescents face aux pressions des pairs, à les aider à se sentir mieux dans leur peau et à ne pas rougir de leurs décisions et de leurs choix. *Partons du bon pied* est un programme pédagogique dont l'objectif est de donner aux parents les pouvoirs et les moyens d'aider leurs enfants âgés de huit à douze ans à faire des choix judicieux et éclairés concernant l'usage des drogues. Au moyen de discussions en groupe et de séances d'information, on espère en outre aider les pères et les mères à mieux remplir leur rôle et à mieux communiquer avec leurs enfants.

Ces programmes, de même que beaucoup d'autres programmes de la Stratégie nationale antidrogue, favorisent l'acquisition d'aptitudes de vie qui aideront les gens à prendre des décisions plus éclairées dans une grande diversité de situations, à avoir une meilleure image d'eux-mêmes et, par conséquent, à faire des choix plus judicieux en ce qui concerne leurs habitudes de vie.

Pour terminer, madame la Présidente, notre gouvernement a évalué les besoins d'un grand nombre d'individus, d'organisations et de collectivités et s'emploie à y répondre. Le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social entend poursuivre ses efforts afin de favoriser une approche globale et concertée de l'hygiène sexuelle et de l'hygiène de la reproduction.

\* \* \*

### MESSAGE DU SÉNAT

**Mme le vice-président:** J'ai l'honneur de faire savoir à la Chambre que le Sénat a transmis un message à la Chambre pour l'informer qu'il a adopté le projet de loi suivant, qu'il soumet à l'assentiment de la Chambre, soit le projet de loi S-6, Loi modifiant la Loi constituant en corporation la Métropolitaine générale, Compagnie d'assurances, afin d'autoriser la prorogation de cette compagnie en vertu des lois de la province de Québec.

\* \* \*

[Traduction]

### LA SANTÉ

#### LA PLANIFICATION DES NAISSANCES

La Chambre reprend l'étude de la motion de M<sup>me</sup> Black (p. 4331)

**Mme Marlene Catterall (Ottawa-Ouest):** Madame la Présidente, j'ai le plaisir de prendre part au débat sur la motion d'initiative parlementaire, qui est en faveur de l'élaboration de programmes liés à la prévention de grossesses non désirées.